

寄稿

建築の仕事に従事して36年が過ぎました。月日の経過は早いものです。若いころは気にもしていませんでした。が、40歳ころから建築をさせていただいたお客様のご家庭について、何かと感じることが増えてきました。

アフターも兼ね益々れのご挨拶廻りをすると「よく来ててくれた」と喜んでいただき、お昼などご馳走になりながら、ご家族の成長や世間話をさせていただく機会も増えます。「建築の仕事は本当にいい仕事だ」なんて心地よ

い思いを経験しました。でも良いことばかりではなく、そこに居るはずが居なかつたり、離婚していたり、家族崩壊しているお客様もずい分いました。幸せ家族は今でもお付き合いさせていただき、この頃の著書に「家をつくって子を失う」など寂しく見えたような気がします。

仔まい(家)もなんとなく寂しく見えたような気がします。この頃の著書に「家をつくって子を失う」の時代に入ると聞かされたのが平成2年頃でした。そう言えば弊社のお客様も年々再々年をとる。友人の知恵を借りつつ、一大決心で平成3年にシルバーサービス展に出展、工務店では第1号。

中流住宅の歴史 子供部屋を中心とした松田妙子著)があります。この本もこの頃出版されたことは偶然ではないはずです。家の造り法と住まい方が一致しないなかったということがなるのでしょ。

また私どもの近隣のお客様が交通事故に遭遇、その事故で首下全身麻痺となり入院。しばらくすると病院は、これ以上回復は見込めないので、自宅療養するようにと追い出され得ない。退院するには自宅を障害者用に改修しなければいけない、と弊社に相談がありま

した。「阿部さん介護住宅のことやってましたね」と相談者は息子さんでした。介護住宅を手がけていたとはいえ、首下麻痺の障害者は初めて。本人の不在のなか試行錯誤で何とか仕上げることができました。平成7年のことでした。私はこの仕事を通じて、今まで以上に介護について真剣に考えるようになりました。住まい造りの原点に立ち返ることができました。

住まいは雨風をしげだけではなく、そこに住む家族の人生がかかることがあります。それほど住まいとは大切なものと改めて認識。仕事を始めた36年、建築の価値を再発見しました。

36年目の再発見

エーピー企画開発(株)
介護建築研究所 阿部 常夫

や整理整頓してなく、洗濯物は破だらけ、子供たちはまともな挨拶

と想んでいただき、お昼などご馳走になりながら、ご家族の成長や世間話をさせていただく機会も増えます。「建築の仕事は本当にいい仕事だ」なんて心地よい

何か原因があるのではと考えてみると、会話も途切れ途切れ、掃除法と住まい方が一致しないなかったというこ

とになるのでしょうか。家族と住まいの関係